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平成２８年第３回（６月） 

久 山 町 議 会 定 例 会 

 

一 般 質 問 通 告 書 

 

質問順 議員氏名 

１ 有田 行彦 

２ 山野 久生 

３ 阿部 文俊 

４ 吉村 雅明 

５ 阿部 賢一 

６ 佐伯 勝宣 

７ 阿部  哲 

８ 本田  光 

９ 松本 世頭 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

   質問順１番 有田 行彦 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．「第３次久山町総合計

画」と久山町都市計画

マスタープランにつ

いて 

 

① 「第３次久山町総合計画」で農業の担い手育成や多面

的な農業振興を進めるとあるが、農業の後継者の中に

は農業を継がず企業で働く人もいる。その方たちの話

では、自己の農地について土地の再利用を考えている

方は多い。町の縛りにとらわれず農地を自由に使いた

いとの要望がある。 

都市計画マスタープランでの土地利用構想とあわせ

て時代のながれ等を考えたとき、農地所有者の土地利

用について町長はどう考えるか。 

 

 

② 平成２６年度決算監査意見書の中でも、自主財源を増

やし企業誘致をするために土地利用の見直しの提言

があった。 

都市計画マスタープランで商工業流通系施設の位置

づけをしているところは、すみやかに土地再利用でき

るようにすべきではないか。 

 

 

③ マスタープランの中で主要幹線道路と位置づけてい

る道路や地域環境を守る道路は、まだ計画だけや未整

備危険個所がある。 

今後の取り組みについてどう考えるか。 

 

 

④ 「第３次久山町総合計画」には、基本構想・基本計画・

実施計画がある。 

目標達成のための進捗状況は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

質問順１番 有田 行彦 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

２．町の出資の権利や貸付

金・基金について 

 

① 平成７年設立の久山町久原原工業団地内の民営会社

に出資しているが２０年たった今、町民に還元するも

のがあったか。 

 

 

② 株式会社食のひろばへの出資金５００万円は今後ど

うなるのか。 

 

 

③ 熊本地震等の災害が久山にも起きるかもしれない。 

熊本地震では県内の１３か所の溜め池に亀裂が入っ

たりしている。いざという時のための補修・点検や災

害基金を設立すべきではないか。また現在積み立てら

れている各基金は明確な目的で積み立てられている

か。 

 

 

④ 久山町土地区画整理組合貸付金貸付規則による上久

原土地区画整理事業は平成２７年３月で町は終了し

ているが、貸付金の現在の残高と支払計画はどうなっ

ているか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

質問順２番 山野 久生 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．公共施設の老朽化

対策について 

 

① 町には多くの公共施設がありますが、計画的な老朽化

対策はとられているのか、それとも緊急に必要な補修

にとどまるのか、現状についてお伺いしたい。 

 

 

② 家庭トイレでは、ほとんどが洋式トイレになっている

が公共施設、特に公民館等では、まだ和式トイレが多

い。利用者の大半は、足腰に負担をかけない洋式トイ

レを利用している。 

今後、洋式トイレに替えていく考えはないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

２．AED について 

 

AED（自動体外式除細動器）は、一般の方でも簡単に

安心して除細動できる機械である。本町においても各公

共施設に設置されたが、緊急時に安心して使用するため

の町民の方への使い方の指導等、また持ち出しての使用

が可能なのか等伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

質問順３番 阿部 文俊 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．県道猪野・土井線の歩

道設置を早急に 

 

近日中に蒲田西～名子道が道路開通となるが、土井・

猪野間の車が多くなると思われる。 

今後のスケジュールについて伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

２．夜間の安全対策に外灯

の設置を 

 

夜間の散歩や子ども達の学校帰りの安全対策として、

また自然と蛍・人等を守りながら、外灯を設置し安全な

道路にする考えはないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

３．子どもの貧困問題対策

は 

 

今日子ども達の貧困問題を多く聞く。年収が２４４万

円以下の方が対象で全国対策比率は全国で福岡は４位で

あった。町の現状を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

質問順４番 吉村 雅明 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．農業の施策対応につい

て 

 

本年３月の百姓談義の講演の中で、今後、国の農業施

策「今後、２年間で大変革（地域での農地の集約化、法

人化）対応等」が説明された。 

・この件を含め、今後、町の農業に対する施策対応を

お聞きしたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

２．町立幼稚園の開園予定

について 

 

町立幼稚園は、先の３月議会で、平成２９年９月開園

予定と聞いていた。しかし、幼稚園関係者の間では、平

成３０年４月開園が既成事実化しているが。 

・その真実は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

質問順５番 阿部 賢一 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．環境衛生に関係する迷

惑行為について 

 

全国的に問題になっている、ごみ屋敷・空き家・空き

地・犬猫など周辺住民に迷惑をかける行為に対し、わが

町の対策は。 

 

① ごみ屋敷・空き家・空き地など指導件数 

 

② 犬・猫のふん尿や臭い、ごみを散乱するなどのトラ

ブル件数 

  

前回の質問での犬の件について、解決できないのは 

なぜか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

   質問順６番 佐伯 勝宣 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．町の財務規則につい

て 

 

 久山町財務規則第２款指名競争入札第１０７条には

「契約者は、指名競争入札に付するときは、入札に参加

する者を町長が特に必要と認める場合を除くほか、でき

るだけ３人以上指名しなければならない…」と 

明記されているが、ひさやま議会だよりの編集および印

刷を委託する業者が少なくとも１０年（おそらくそれ以

上）、１人の見積もりで１社に限定した発注を行っている

ことが文書にて確認される。この事実をどう考えるか。 

 

 

 

町 長 

 

２．町の将来について 

 

① モデル住宅事業補助金「目的外使用」～国へ１９８４

万円返還について。 

前回、十分な回答が得られなかったため、改めて質問

する。 

この不祥事について ⑴実際の町の損害と失った信

用の大きさについて等議会・町民への釈明 

⑵国交省への誠意・謝罪に関し、町長が国交省住宅局

へ行ったとされる日時と状況の特定 

⑶具体的な再発防止策を講じる 

以上３点をおこなわずして久山町の将来は語れない

と考える。見解は。 

② 町の総合戦略策定と観光交流センター事業について 

〇２／９・３／２９の全員協議会にて町長同席で報告

があった５か年計画の町の総合戦略であるが、核の部

分がなく、絵に描いた餅で終わるのではないかという

懸念がある。目標達成できるという算段はあるのか。 

〇平成２６年３月議会から今年３月議会での補助金

返還による事実上の事業断念までの観光交流センタ

ー事業（久山道の駅事業）の賛否をめぐる動き等町民

への説明と事業の総括はどうするのか。 

現時点、町民との座談会で町長から積極的に地域住民

へ説明している姿勢はみてとれないが。 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

質問順７番 阿部 哲 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．草場地区住宅開発につ

いて 

 

① 久山町特別会計条例、草場地区再開発事業特別会計 

草場地区再開発事業が平成２８年４月１日から施行

となったが、現在の状況・今年度の予算的考えは。 

 

 

② 開発地の付加価値を高めるためにも周辺整備を併行

して進める必要があるのでは。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

２．空き家対策の実態調査

状況、結果について 

 

少子高齢化や核家族化に伴い、所有者がはっきりしな

い空き家が増え続け、社会問題化している。 

今回の地方創生事業・総合戦略の中にも空き家、空き地

の実態調査により、利活用に向けた対策を進めるとある。

調査の状況、結果、また活用の考えを問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

３．農業振興対策と農振農

用地の保全対策につ

いて 

 

明日の農業を考える会の提言を受けて、本年度、農業

活性化推進費が計上され、土地の集約化・農業関係の法

人化の推進等が進められますが、町長の喫緊の農業振興

重点施策・農振農用地の保全対策を改めて問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

質問順８番 本田 光 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．地域防災計画の練り直

しと震災対策の抜本

強化を 

 

 ４月１４・１６日に発生した熊本地震は、大分県まで

震源が広がっていて、その後も余震が続いている。 

 今回の熊本に関しては、震度７の連続発生はまったく

国も、４７都道府県も想定してなかったと思う。この直

近だけでも中越地震（2004）西方沖（2005）東日本（2011）

熊本（2016）と巨大地震が発生している。久山町では、 

  

① 公共施設の耐震化、進捗率は何パーセントか。 

  

② 耐震に備えた水道・下水道構造物の進捗率は何パー

セントか。 

 

③ 地域での高齢化など、要援護者の「避難支援体制」 

  を各行政区の自主防災組織任せにせずに、町が責

任をもって行政区と連携を取りながら練り直して

はどうか。 

 

④ 急傾斜地の崩壊危険個所は、年々集中豪雨発生など

による危険が高まっている。地権者の協力を得なが

ら、町として積極的な取り組みを進めてはどうか。 

 

⑤ 町内を流れる県営河川について、河川管理者である

県とも協議を深め、しゅんせつなど改修を急ぐこと

が必要ではないか。 

 

町 長 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

質問順８番 本田 光 

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

２．観光交流センター道の

駅・食のひろば事業計

画断念の事後処理に

ついて 

 

① 「株式会社 食のひろば」は、２０１５年３月２７日

設立登記。しかも、本店の所在地を久山町役場として

きたこと自体が、町政の私物化ではないのかと指摘

し、行政管理上、不適正であり、住所使用許可の撤回

を強く求めてきた。 

今年、２月９日、町長は、議会・全員協議会において

会社法人「株式会社 食のひろば」を２月末に向けて

解散したい旨の発言をされた。登記簿や定款による

と、代表取締役の齋藤顕一氏が３００万円の出資、久

山町が５００万円出資で資本金８００万円の会社で

あった。町が出資している５００万円の「撤退」はど

うなるのか。 

 

 

② 観光交流センター予定地として、既に先行取得してい

る土地（５０４０平方メートル）は、町民が納得でき

るような有効活用の目処はあるのか。 

 

 

③ 会社法人「株式会社 食のひろば」の代表取締役社長

は、齋藤顕一氏、取締役に久芳町長（取締役に只松副

町長）が就任していた。 

本来、町長、副町長は、議会や住民に対して、株式会

社食のひろばの経営状況を説明し、その承認を得る義

務を負うはずである。 

しかも、会社役員であり、この会社の業務が適正に行

われるように監督し、統制する自治体の最高責任者、

また、副責任者である。 

観光交流センター道の駅・食のひろば整備事業につい

て議会が４度にわたり、関連予算、修正案を可決した。 

町長は、これまでの件をどう総括し、反省されている

のか。 

 

 

 

町 長 
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平成２８年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 

平成２８年６月７日（火）９時３０分～ 

   質問順９番 松本 世頭  

 

質問事項 

 

質問の要旨 

質問の

相 手 

 

１．中学校給食実施につ

いて 

 

 中学校給食実施についての請願が町民から提出され、

議会では全員賛成で可決されている。 

その後、教育委員会で調査研究されているが、何ら議会

に報告がない。 

教育長にその事について伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

２．中学校給食について 

 

中学校給食実施については、町長も実施すると答弁さ

れてありますが、 

久山町民の中学校給食の署名２５００名もの町民の要望

があり、議会も全員実施の採択をしている。 

補助金も約３分の１でると聞いている。 

早急に対応できるように努力すべきと思うが伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

３．町の活性化について 

 

① 企業誘致と産業振興対策は、どのように取り組んでお

られるのか。 

 

② 石切地区の開発には、小河内川沿いに道路整備を行う

必要があると思う。町長の考えを伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 


